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которая объединяет возможности открытого программного обеспечения, что дает возможность ее практического 
использования в составе различных прикладных систем. Библиотека является легко расширяемой и содержит 
в себе функции для решения задач линейной алгебры, а также фильтрации, обработки и анализа изображений.
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The article is devoted to development and implementation of software library, which is part of the computer 
appliance of high-performance image processing for medical and industrial purposes. The library allows to work with 
the images of different formats and is cross-platform. This attribute is absent in many existing systems and complexes 
of similar purpose. The library has the implementations of various algorithms on graphics processing units (GPU) were 
implemented in the software library, algorithms are carried out with the use of software and hardware architecture 
CUDA. Some of the functions of the library are described in detail, library combines the capabilities of different free 
software, it enables its practical use in various application systems. The library is easily expandable and contains 
functions for solving linear algebra problems, as well as filtering, image processing and analysis.

РАЗРАБОТКА И ИССЛЕДОВАНИЕ МАТЕМАТИЧЕСКОЙ МОДЕЛИ 
ЭЛЕКТРОМАГНИТНЫХ ПРОЦЕССОВ В РАДИАЛЬНЫХ 

АКТИВНЫХ МАГНИТНЫХ ПОДШИПНИКАХ

Стоцкая А.Д. 

ФГБОУ ВПО «Санкт -Петербургский государственный электротехнический университет «ЛЭТИ» 
им . В.И. Ленина ( Ульянова )», 197376, Россия , Санкт -Петербург , улица Профессора Попова , дом 5, 

inferum@mail.ru

Представлены две математические модели радиального активного магнитного подшипника – полная и упро-
щенная. Полная математическая модель активного магнитного подшипника предназначена для исследования нели-
нейных свойств электромагнита и влияния этих нелинейностей на динамику ротора. Упрощенная математическая 
модель активного магнитного подшипника применима для целей моделирования в Matlab/Simulink. Предложенный 
алгоритм построения полной математической модели реализован в виде автономного программного приложения. 
Приложение обеспечивает расчет и визуализацию основных электромагнитных характеристик активного магнитно-
го подшипника. Полученные с помощью данного приложения расчетная зависимость индуктивности от текущего 
положения ротора и зависимость электромагнитных сил от тока в обмотках электромагнита и текущего положения 
ротора в дальнейшем используются при синтезе системы управления электромагнитным подвесом ротора. 
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Two mathematical models of radial active magnetic bearing - complete and simplified - are presented. Complete 
mathematical model of the active magnetic bearing is designed to research the nonlinear properties of the electromagnet and 
the influence of these nonlinearities on the dynamics of the rotor. A simplified mathematical model of the active magnetic 
bearing is applicable for the purposes of simulation in Matlab/Simulink. The proposed algorithm for constructing a complete 
mathematical model is implemented as a stand-alone software application. The application provides the calculation and 
visualization of the major electromagnetic characteristics of the active magnetic bearing. The numerical relationships 
obtained with this application are described: the relationship between the inductance and the current position of the rotor, the 
relationship between the electromagnetic force, the current in the coils of the electromagnet and the current position of the 
rotor. These numerical values are subsequently used in the synthesis of electromagnetic suspension control system.
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Проведен анализ влияния процесса торможения козлового крана на напряжённое состояние его металло-
конструкции. Рассмотрен процесс торможения крана при контакте реборд колес с рельсом. Определены основ-
ные условия возникновения контакта и силы, действующие на ходовую часть крана. Представлены расчетные 


